
令 和 ５ 年 度 第 １ 回 函 館 方 面 森 警 察 署 協 議 会 議 事 概 要

１ 開催日時・場所

・ 令和５年６月22日（木）午後１時30分から午後３時00分までの間

・ 函館方面森警察署 会議室

２ 出席者

(1) 協議会委員 ６名（定員６名）

・ 会 長 蛯 沢 彰 則

・ 副 会 長 高 橋 恵 子

・ 委 員 川 村 昌 代

・ 委 員 根 本 あけみ

・ 委 員 瀧 澤 静

・ 委 員 小 森 昭 彦

(2) 森 警 察 署 員 ５名

・ 署 長 馬 場 恵 吾

・ 副 署 長 佐 々 木 茂

・ 刑生課長 小 澤 豪

・ 地交課長 和 泉 慎 太 郎

・ 警備課長 渡 邊 一 弘

３ 委嘱状交付

４ 警察署長挨拶

５ 委員挨拶及び警察署幹部自己紹介

６ 役員選出

７ 警察署長による警察活動の概況説明

署長から令和５年５月末の刑法犯認知・検挙状況、交通事故発生状況、警察相談受理状況等に

ついて説明があった。

続いて懲戒処分状況について説明があった。

８ 協議事項

⑴ 令和４年度第４回森警察署協議会における質問事項に対する回答

□ 離れ馬について

鹿部町内に出没する離れ馬について、行政や警察での対応はどのようになっているのか。

【回答】 地交課長

行政での対応については、渡島総合振興局と鹿部町に確認しています。

離れ馬の目撃については、３年ほど前に多かったが、昨年は２件であり、いずれも離れ馬

による被害は確認されていません。

離れ馬による出動状況については、馬の糞の清掃で道路管理者が出動していると聞いてい

ます。

、 、 、 、馬は 鳥獣保護法により 駆除の対象として該当していないため 出没したからといって

即座にハンターなどが駆除できるものではありません。

家畜である馬の管理は馬主になりますので、家畜の可能性がある馬を取り扱った際は、予

想される馬主に連絡して対応してもらうことになります。

警察では、危害を加えるおそれのある馬の出没を認知した場合は、マイク広報などで付近

住民に知らせて必要な避難誘導、警戒などの対応をしています。



、 、 。また 住民から離れ馬について 不安の声が上がっていることを鹿部町に伝えております

委員からの御質問を受け、事案発生時に警察と行政が速やかに情報を共有し、対応できる

ようそれぞれの連絡窓口を新たに設置し、連携強化を図ることといたしました。

⑵ 委員からの要望

□ 熊の出没による警ら強化

馬もそうですが、熊の出没も多く、畑を荒らされたりすることがあります。

特に夜の出没が多いので、夜間に警らをしてもらうことは可能ですか。

【回答】 地交課長

当署では、不定期で夜間に警らをする勤務を割り当てています。

可能な限り重点的に対応していきたいと思います。

⑶ 諮問事項「地域警察活動」について

地域交通課長から、本協議会における協議事項である｢地域警察活動｣に関して説明があり、

委員の皆様に当署地域課員が毎月作成している『ミニ広報紙』及び号外で作成している『交番

速報』を観覧していただいた。

⑷ 質疑応答等

□ 当署地域課員が作成している『ミニ広報紙』及び『交番速報』に対する意見、助言

・ 地交課長 今見ていただいた広報紙は、当署の地域課員が毎月作成して役場の広報

誌や地域の回覧板に挟み込んでもらっているものです。

管内全世帯に配布することができるため、警察官の活動を住民の皆様に

理解していただくための有効なツールとしてありがたく活用させていただ

いております。

委員の皆様方には、この広報紙を住民目線で見ていただき、優秀な作品

を選んで順位をつけて、講評していただきたいと思います。

来月以降に広報紙を作成する際に、本日いただいたご意見を反映させて

いきたいと思っています。

・ 委 員 全体的に字が多く、もったいないと思います。

情報は必要最低限にし、もっと絵を使うといいと思います。

このように紙にするのではなく、役場で発行している広報誌面の中に入

れてしまうのも一つの手かなと思いました。

・ 委 員 やはりカラーの方が見やすいですね。

可能な限りカラーにしたらいいと思います。

写真の掲載はいいですね。

速報の方はイラストなどが大きくていいと思います。

・ 委 員 やっぱりカラーがいいですね。

書きたいことが多いと文字が小さくなりがちなので、ご年配の方が読む

のは大変かなと思います。

写真の掲載はインパクトがあって目を引くと思いますので、そういう点

を工夫していったらいいかなと思います。

・ 委 員 広報紙を作成するのはいつも大変だなと思っています。

一緒に折り込みで入っている他のチラシはカラーで作成されているの

で、白黒だと見劣りしてしまいます。

熊出没の速報に使われている熊の写真が大きくてインパクトがあってい

いと思います。



・ 委 員 まずは手に取って見ていただかなければ伝えることができない。

カラーと白黒では予算がかなり違うと思いますので、白黒でも文字の大

きさや書体を変えるとか、グレーの濃淡でうまく表現するなど、カラーじ

ゃなくても見やすいように工夫してみたらいいのではないかと思います。

また、QRコードを付けて動画で読み上げてくれるとか、警察官が身振り

手振りで教えてくれるというのも面白いと思います。

・ 委 員 シンプルなのが目立つのではないかと思います。

文字は大きい方がいいですね。

・ 地交課長 ありがとうございました。

皆様の御意見を現場で働く警察官に伝えて反映させていきたいと思いま

す。

カラーにすることについては、予算の関係もありますので、要検討とし

ます。

□ 駐在所の活動紹介

・ 地交課長 駐在所の活動を紹介したいと思います。

以前、鹿部駐在所員が、特殊詐欺の手口をまとめた特殊詐欺被害防止マ

ニュアルを作成し、鹿部町民に配布しました。

特殊詐欺被害に遭わないためには、手口を知ることが一番の抑止となり

ます。

このマニュアルは、各関係機関や団体、住民の御理解と御協力をいただ

いて作成しました。

町ぐるみで高齢者を守っていくという今回のような活動が特殊詐欺被害

防止のためにとても大切なことだと思っています。

今回の鹿部駐在所員の活動が、NHKで取り上げられ、放映されましたの

で、御紹介したいと思います。

～ 委員の皆様に、令和５年６月１日及び６月２日にＮＨＫで放映された鹿部駐在所員の活動に

ついて録画した映像を観覧していただいた。～

・ 地交課長 駐在所は、地域住民に寄り添った活動がとても大切だと思っています。

これからも地域の皆様と一緒に地域の安全を守っていけるように尽力し

ていきたいと思います。

９ 次回諮問事項

次回の諮問事項は 「窃盗犯事件の現状と被害防止」に決定した。、

10 次回開催予定

令和５年９月中旬を予定




